

Autoridades de la cartera se han reunido con decanos: Salud inicia trabajo para cambiar formación de médicos

Privilegiar la medicina preventiva y potenciar el uso de consultorios como campos clínicos son algunas de las modificaciones que se esperan.

MAX CHÁVEZ

Durante los últimos meses, autoridades del Ministerio de Salud han mantenido reuniones con decanos de las facultades de Medicina de universidades del país, como la Pontificia Universidad Católica, de Chile, Diego Portales, de Los Andes, Católica del Maule, del Desarrollo, Finis Terrae, Tarapacá, Austral, Antofagasta, Andrés Bello, Valparaíso y San Sebastián.

Todo esto, con el objetivo de reformular la formación que están teniendo los estudiantes de la carrera y adaptarla a las necesidades actuales del país.

Algunas de las propuestas que se han conversado han sido cambiar el paradigma de atención, es decir, desde el curar hacia la prevención y la enseñanza en el uso de tecnologías a raíz de la irrupción del esperado proyecto de "Hospital Digital" hasta enfatizar la formación en los especialistas que más necesita el sistema público, como los geriatras.

El decano de la facultad de Medicina de la Universidad del Desarrollo, Ricardo Ronco, asegura que la idea es que "las universidades tengan la libertad para formar, pero que al menos se cumpla con lo que necesitan las personas de nuestros médicos, porque a veces la academia no está conectada con las necesidades del país".

Otro de los puntos que está en análisis es que todos los recintos de la atención primaria puedan ser campos clínicos y no solo los hospitales, como suele ser en la mayoría de los casos.

La subsecretaría de Salud Pública, Paula Daza, asegura que es necesario tener un "campo atractivo para que los médicos trabajen en la atención primaria". Agrega que lo que se ha



CONVOCATORIA.— El ministerio ya se ha reunido en un par de oportunidades con decanos de 13 universidades. En la foto, la última de esas reuniones.

“Lo que nosotros estamos haciendo es mostrarles los requerimientos del país para que los programas de formación vayan en ese sentido”.

PAULA DAZA
Subsecretaría de Salud Pública

“Los cambios tienen que ver con las mallas de las carreras, pero también con dónde se ejecuta la formación de los estudiantes”.

PATRICIA MUÑOZ
Presidenta de la Asofamech

buscado transmitir a las universidades es que ellos "formen en atención primaria y nosotros nos vamos a preocupar que trabajar allí sea relevante, atractivo y que tenga un ingreso adecuado".

Patricia Muñoz, decana de la facultad de Medicina de la Universidad Diego Portales y presidenta de la Asocia-

ción de Facultades de Medicina de Chile (Asofamech), dice que los cambios "tienen que ver, en parte, con las mallas de las carreras, pero también con dónde se ejecuta la formación de nuestros estudiantes". Agrega que "debemos explorar más hacia la atención primaria, que es donde se atiende la mayoría de la población".

Luego de firma de protocolo de seguridad: Ministerio de Obras Públicas reitera compromiso con la Región de La Araucanía

MOP indicó que el límite de trabajos "solo afecta a un número reducido de obras".

OSCAR DELBENE

Diversas reacciones locales provocaron en La Araucanía un protocolo firmado por la Dirección de Vialidad del Ministerio de Obras Públicas en que se entregan una serie de medidas de seguridad ante los hechos de violencia que han ocurrido en la zona.

Entre las recomendaciones se señala "solo actuar en zonas de eventual conflicto cuando sea estrictamente necesario para mantener la conectividad de la Red Vial (reparación de puentes, despeje de caminos), de lo contrario, reprogramar actividades y trabajos en otros sectores".

Ante esto, el MOP indicó que "es efectivo, como se ha difundido, que durante las últimas semanas en la provincia de Malleco algunos de nuestros trabajadores han sido víctimas de robos y quema de maquinaria" y que "esa situación ha causado explicable alarma en nuestros funcionarios y podría comprometer la

marcha de obras de importancia social para la comunidad y la conectividad de la región".

Es por ello que el ministerio "ha resuelto programar el avance de las obras de modo de cautelar la seguridad de nuestros funcionarios y minimizar eventuales atrasos en la ejecución de los proyectos". Así, explicaron que "de acuerdo al protocolo convenido, se evitará concurrir a los puntos más conflictivos en los momentos de mayor tensión. En cualquier caso, el referido protocolo es temporal y solo afecta a un número reducido de obras que hoy se construyen en la comuna de Ercilla".

El MOP aseguró que "junto con cuidar la seguridad de sus funcionarios, reitera su compromiso con la Región de La Araucanía y continuará desarrollando con igual energía las obras contempladas en el Plan Impulso Araucanía anunciado por el Presidente".

CAMINOS
Con 12 mil km, La Araucanía tiene la red vial más grande del país bajo la tutela de Vialidad.

DESDE LA PRÓXIMA SEMANA:

Arica suma nueva playa que abrirá todo el año

Para el próximo miércoles fue programada en Arica la habilitación de su segunda playa, la que estará abierta y apta para bañistas durante los 365 días del año. Se trata de El Laucho, ubicada al sur del Morro, que se sumará a La Lisera, el primer balneario del país que tiene esa condición desde este año. La administración estará a cargo de una corporación ligada al municipio, la que adelantó la apertura —en principio, fijada para 2019— por la alta afluencia de bañistas. Ahí habrá todo el año salvavidas, paramédico y personal de aseo.

Transportistas de Talca advierten eventual colapso por cierre de año

Trastorno vial y cambios de recorrido en la locomoción colectiva son algunos de los problemas que advierten los gremios del transporte público de Talca tras el cierre —por mantenimiento— del puente en 2 Norte sobre la Ruta 5 Sur, uno de los tres que unen a la ciudad de oriente a poniente.

MUNICIPAL DE SANTIAGO
OPERA NACIONAL DE CHILE

1/2019

ÓPERA 2019

ENERO | Ópera Mía
ABRIL | La fuerza del destino
JUNIO | El caballero de la rosa
JULIO | Così fan tutte

AGO - SEP | Rodelinda
OCTUBRE | La italiana en Argel
NOVIEMBRE | Fausto

COMPRE O RENEUE SU ABONO EN WWW.MUNICIPAL.CL

Expiración reservas: 4 diciembre 2018

Asociación Entregadora | Asociador Oficial | Medios Asociados | Patrocinador Institucional

Boleterías: Agustinas 794, Santiago Centro • Patio Bellavista, Pío Nono 43 - Local 81 • Boulevard Parque Arauco - Local 352 A • 22463 88 88 • www.municipal.cl

// GRAN VENTA DE PASES DE TEMPORADA //

EL COLORADO SOMOS MÁS

EARLY Bird

TENER LA MENTE EN BLANCO TIENE GRANDES BENEFICIOS

¡DATE UN GUSTO, TU PASE DE TEMPORADA A UN PRECIO IMBATIBLE!

Pases de Temporada sin restricciones desde \$ 89.000

Stock limitado

HASTA DOMINGO 25 DE NOVIEMBRE

ÚLTIMAS 30 UNIDADES

Compra en www.elcolorado.cl o presencial en Omnium